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EURODEPUTADOS DO PSD PROPÕEM 
EDMUNDO GONZÁLEZ E MARÍA CORINA 
MACHADO AO PRÉMIO SAKHAROV
O Prémio Sakharov é atribuído anualmente pelo Parla-
mento Europeu “aos que dedicaram a sua vida à luta 
pacífica pelos direitos humanos”, como Andrei Sakha-
rov, o cientista e dissidente soviético
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GOVERNO AÇORIANO ASSEGURA MANUAIS 
DIGITAIS ATÉ AO FINAL DO MÊS   
O Governo dos Açores garantiu que está a fazer tudo 
para resolver até ao final do mês a falta de manuais 
digitais e adiantou que esta semana os equipamentos 
vão começar a chegar às escolas da região
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PEDRO DUARTE ELEITO LÍDER DA DISTRITAL 
DO PSD/PORTO
A lista à Comissão Política Distrital, encabeçada pelo 
atual ministro dos Assuntos Parlamentares e antigo 
Presidente da JSD, Pedro Duarte, venceu com 92,1% 
dos votos 
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Luís Montenegro visitou o Centro Botton-Champalimaud 
para o Cancro do Pâncreas, em Lisboa

PORTUGAL PODE 
ESTAR NA VANGUARDA 

DA INVESTIGAÇÃO
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EDITORIAL

Mesmo não sendo uma surpresa, não deixa de ser digno de merecido desta-
que: Luís Montenegro, único candidato à Presidência do PSD, venceu as elei-
ções diretas realizadas no passado dia 6 de setembro, com 97,45% dos 16602 
votos apurados.

Respeitou-se, com rigor, tranquilidade e abertura, um processo democrático 
que o líder do PSD fez questão de aproveitar para estar com os militantes em 
várias sessões para expor as suas motivações, mas também, e sobretudo, 
ouvir opiniões e receber contributos certamente úteis para o partido e para a 
governação do país.

Esta vontade inabalável de estar próximo das pessoas é, aliás, um traço dis-
tintivo de Luís Montenegro, como já se havia percebido quando era líder da 
oposição ao governo do Partido Socialista. E será, sem dúvida, uma das ra-
zões que levou os portugueses a confiarem-lhe a governação de Portugal, uma 
confiança que vai sendo reforçada perante o trabalho exemplar que a Aliança 
Democrática está a desenvolver.

Mas Luís Montenegro tem-se distinguido, também, pela firmeza de convicções 
e pela serenidade com que lida com as situações mais exigentes, como temos 
testemunhado nestas semanas em que a negociação para o Orçamento de 
Estado 2025 ocupa a agenda mediática.

Perante as hesitações de uns, as condições sine qua non de outros ou as cam-
balhotas e contradições de quem tem, de facto, pouco ou nada de positivo 
para contribuir, Luís Montenegro evidencia a clarividência que os portugueses 
exigem, particularmente tendo em consideração os objetivos de desenvolvi-
mento social e económico que todos ambicionamos, bem como a necessida-
de de se continuar a encontrar as soluções para os problemas que, ao longo 
dos últimos oito anos, ficaram por resolver.

É, enfim, com a confiança reforçada no nosso projeto, nas nossas ideias e nos 
nossos propósitos que, sob a liderança de Luís Montenegro, o PSD e a Aliança 
Democrática continuarão o trabalhar com o compromisso inabalável de pro-
porcionar a Portugal o futuro que merece.

Parabéns, Luís Montenegro, Parabéns, PSD.

A confiança 
em quem sabe 
liderar
É com a confiança reforçada no nosso 
projeto, nas nossas ideias e nos nossos 
propósitos que, sob a liderança de 
Luís Montenegro, o PSD e a Aliança 
Democrática continuarão o trabalhar 
com o compromisso inabalável de 
proporcionar a Portugal o futuro que 
merece.

EMÍLIA SANTOS
Diretora do Povo Livre
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PRESIDENTE

CENTRO BOTTON-
CHAMPALIMAUD É EXEMPLO 

DE EXCELÊNCIA
Luís Montenegro visitou o centro Botton-Champalimaud e elogiou a 
“excelência da inovação, investigação e condições de tratamento” do 
Centro Botton-Champalimaud para o Cancro do Pâncreas, em Lisboa. 

O Primeiro-Ministro felicitou Leonor Beleza pelo “notável trabalho” 
realizado por este centro de investigação. 
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“Foi com profundo reconhecimen-
to e gratidão que visitei o Botton-
-Champalimaud Pancreatic Cancer 
Centre e pude verificar a excelência 
da inovação, investigação e condi-
ções de tratamento que este em-
preendimento oferece às pessoas”, 
afirmou o Primeiro-Ministro, que leu 
uma mensagem escrita por si no li-
vro de honra desta instituição, dia 3 
de setembro de 2024. 

Luís Montenegro e a ministra da 
Saúde, Ana Paula Martins, desloca-
ram-se às instalações deste Cen-
tro, que se dedica à investigação e 
tratamento do cancro do pâncreas, 
para uma visita que durou cerca de 
uma hora.

“Quero, nesta ocasião, deixar uma 
palavra de enorme felicitação à 
doutora Leonor beleza e ao doutor 
João Silveira Botelho pelo notável 
trabalho que têm desenvolvido em 

PRESIDENTE

favor da saúde e do progresso nos 
tratamentos de patologias altamen-
te problemáticas”, salientou.

Luís Montenegro ouviu explicações 
sobre a investigação e tratamentos 
feitos neste local e visitou instala-
ções recentes, parte delas ainda 
não utilizadas.

Na mensagem que deixou no livro 
de honra, o Primeiro-Ministro real-
çou que “a visão humanista que 
emana de cada detalhe e a vontade 
de conciliar os tratamentos com o 
bem-estar dos utentes é verdadeira-
mente tocante”.

“Ao ter tido a oportunidade de aqui 
estar e ver esse reconhecimento 
também provindo de outras geo-
grafias, como os Estados Unidos 
da América, reforço em mim a con-
vicção de que Portugal pode, em 
qualquer área, estar na vanguarda 
do progresso no mundo”, sublinhou.
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Dedicado ao estudo e tratamento 
do cancro do pâncreas, o Centro 
Botton-Champalimaud foi inaugura-
do em setembro de 2021 e resultou 
de uma parceria entre a Fundação 
Champalimaud e o casal Maurício 
e Charlotte Botton, que contribuí-
ram com 50 milhões de euros para 
a sua construção. Este é o primeiro 
centro no mundo dedicado simulta-
neamente à investigação e ao trata-
mento de um dos tipos mais mor-
tais de cancro.
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EURODEPUTADOS DO PSD PROPÕEM 
EDMUNDO GONZÁLEZ E MARÍA CORINA 

MACHADO AO PRÉMIO SAKHAROV
A apresentação da candidatura de Edmundo González, vencedor das eleições presidenciais 
de 28 de junho, conforme atas já tornadas públicas, e de María Corina Machado, líder das 

forças democráticas venezuelanas, será uma iniciativa conjunta das delegações portuguesa e 
espanhola do grupo parlamentar do PPE, acompanhada por outras delegações. 

Esta foi anunciada durante a reu-
nião do Grupo Parlamentar do PPE 
na semana passada e comunicada 
à sua presidência. A delegação do 
CDS-PP no Parlamento Europeu, 
pela voz da sua deputada Ana Pe-
dro, associou-se, de igual modo, a 
esta iniciativa.

O Prémio Sakharov é atribuído 
anualmente pelo Parlamento Euro-
peu “aos que dedicaram a sua vida 
à luta pacífica pelos direitos huma-
nos”, como Andrei Sakharov, o cien-

tista e dissidente soviético, Prémio 
Nobel da Paz (1921-1989). 

“Edmundo González e María Corina 
Machado lutam quotidianamen-
te pela democracia, pela liberda-
de e pelos direitos humanos, que 
são valores basilares da cidada-
nia europeia. Esperamos conse-
guir a maior abrangência possível 
em torno desta candidatura, num 
consenso transversal entre todos 
aqueles que não ignoram o facto 
de a União Europeia condenar, rei-

terada e veementemente, os aten-
tados à liberdade dos venezuelanos 
que recentemente se agravaram. 
Quanto mais ampla for a base de 
apoio da nossa iniciativa, maior 
força terá este tributo aos valores 
democráticos que nos unem. Com 
a atribuição do Prémio Sakharov, o 
Parlamento Europeu tem a oportu-
nidade de demonstrar o seu com-
promisso e solidariedade para com 
os venezuelanos num momento 
marcante da sua história.” afirma o 
deputado Sebastião Bugalho, porta-

-voz da delegação do PSD, também 
vice-coordenador do Grupo PPE na 
Comissão de Assuntos Externos 
(AFET).

O prazo para apresentação de can-
didaturas termina no próximo dia 
19 de setembro, cabendo à Confe-
rência de Presidentes do Parlamen-
to Europeu a decisão quanto à atri-
buição do Prémio. A cerimónia de 
entrega do Prémio decorrerá no dia 
18 de dezembro, durante a sessão 
plenária em Estrasburgo.

PSD
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A Lista A foi também única can-
didata e vencedora na Mesa da 
Assembleia Distrital (sendo agora 
presidida pelo autarca de Pena-
fiel, Antonino Sousa), Conselho de 
Jurisdição Distrital (presidido por 
Soares Carneiro, de Paredes) e Co-
missão Distrital de Auditoria Finan-
ceira (cujo primeiro nome é Ricardo 
Pereira, de Santo Tirso).

No total dos 18 concelhos do distri-
to, votaram 3.432 militantes.

Pedro Duarte declarou que, com a 
sua candidatura única à distrital do 
PSD, o objetivo de conseguir coesão 
interna “já está adquirido”, sendo 
que os resultados obtidos “são ine-
quívocos, que se consolidou uma 
visão muito consensual dentro do 

PEDRO DUARTE ELEITO 
LÍDER DA DISTRITAL 

DO PSD/PORTO
Decorreram, na passada sexta-feira, em 

simultâneo à votação do líder do Partido a 
nível nacional, as eleições para a Distrital 

do Porto do PSD. A lista à Comissão 
Política Distrital, encabeçada pelo 

atual ministro dos Assuntos 
Parlamentares, Pedro Duarte, 
venceu com 92,1% dos votos.

distrito do Porto”.

Quanto a objetivos para as elei-
ções autárquicas do próximo ano, 
o principal propósito é “aumentar 
o número de votos e o número de 
mandatos”, com candidaturas “que 
sejam convincentes e mobilizado-
ras da população” nos 18 municí-
pios e respetivas freguesias do dis-
trito do Porto.

“Vamos tentar, em termos gerais, 
aumentar o número de votos e o 
número de mandatos. Se isso nos 
permitir ter o maior número de Câ-
maras no final, termos a liderança 
da Área Metropolitana do Porto, 
termos a liderança da Comunidade 
Intermunicipal do Tâmega e Sousa, 
isso será uma consequência deste 

objetivo que é, de facto, crescermos 
em todo o lado”, salientou.

Além dos órgãos distritais eleitos, 
destacam-se ainda outros órgãos 
de apoio, nomeadamente o conse-
lho Consultivo, liderado por Paulo 
Rangel; a coordenação autárquica, 
que ficará a cargo de Ricardo Al-
meida; a Academia de Formação, 
que terá como responsável Alberto 
Fonseca; e o Conselho Estratégico, 
que será conduzido por Aires Perei-
ra para a Área Metropolitana e por 
José Luís Gaspar para a Comuni-
dade Intermunicipal. Finalmente, a 
porta-voz da Distrital será a diretora 
do “Povo Livre” Emília Santos.

LOCAIS
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COIMBRA OTIMIZA REDE 
DE TRANSPORTES URBANOS
A Câmara de Coimbra aprovou, no dia 8 de setembro, os princípios gerais do 
caderno de encargos para a reestruturação da rede dos transportes urbanos, já 
a pensar na entrada em funcionamento do futuro do Sistema de Mobilidade do 
Mondego (SMM).

A Câmara de Coimbra aprovou por 
unanimidade as especificações téc-
nicas e princípios gerais do caderno 
para a reestruturação da rede dos 
Serviços Municipalizados dos Trans-
portes Urbanos de Coimbra (SM-
TUC), que foram da autoria do do-
cente e especialista em transportes 
Álvaro Seco (antigo presidente da 
Metro Mondego e candidato à presi-
dência da Câmara de Coimbra pelo 
PS, em 2009), que marcou presença 
na reunião do executivo de hoje.

Segundo a vereadora com o pelouro 
dos transportes, Ana Bastos, o pro-
cedimento será com recurso a con-
sulta prévia de “três a cinco entida-
des” nacionais, estando previsto que 
o trabalho de reestruturação custe 
até 75 mil euros.

Os princípios gerais do caderno de 
encargos têm por base manter os 
atuais níveis de conectividade e fre-
quências médias oferecidas, con-
siderando “todas as componentes 

LOCAIS

passíveis de melhorias e que con-
tribuirão para uma maior eficiência 
económica”.

A reestruturação da rede tem como 
objetivo, entre outros, reduzir o nú-
mero de transbordos necessários 
numa viagem entre origem e destino 
e reduzir a concorrência “redundante 
das redes de transporte”, com uma 
otimização da oferta, assim como 
uma maior pontualidade e regulari-
dade da rede.

O trabalho foi desenvolvido por uma 
equipa multidisciplinar coordenada 
por Álvaro Seco, mas que contou 
com a participação de técnicos da 
Câmara de Coimbra, dos SMTUC e 
da Metro Mondego.

O procedimento terá um prazo de 
execução de dez meses, com cinco 
fases distintas (cada uma delas a 
necessitar de aprovação do trabalho 
desenvolvido pelo município).

No documento que apresenta os 
princípios base, o especialista Álvaro 

Seco nota que a atual rede dos SM-
TUC se apresenta “densa na zona 
urbana central, com sobreposições 
significativas com a futura rede do 
SMM”, com um “recurso muito sig-
nificativo a soluções variantes e 
parcelares face ao traçado base das 
linhas” e um recurso “significativo a 
circuitos circulares unidirecionais”.

Para o docente, é necessário man-
ter a familiaridade do atual serviço, 
mantendo os níveis de cobertura, su-
gerindo uma simplificação da rede, 
para que possa ser “mais compreen-
sível e apelativa”.

Álvaro Seco defende uma rede de 
base dos SMTUC, com cinco linhas 
que garantem a cobertura de circui-
tos chave não cobertos pelas linhas 
do SMM, que completam essa rede 
“central base”. Essas linhas devem 
ser rápidas e fiáveis, prevendo pon-
tos de interligação com o SMM, fer-

rovia e transportes intermunicipais.

Além dessa rede base, o especialis-
ta propõe uma rede complementar 
com linhas que garantem a cobertu-
ra de “espaços urbanos centrais” não 
servidos pela rede principal, sempre 
ancoradas numa ligação à rede prin-
cipal dos SMTUC ou do SMM.

Na reunião do executivo municipal 
de hoje, Ana Bastos salientou que 
esta reestruturação não irá pôr em 
causa zonas já servidas pelos SM-
TUC, mas tendo como pressupostos 
otimizar a rede, notando que há “um 
excesso e abuso de [linhas] parcela-
res”.

“Cascais tem menos de 30 linhas. 
Nós temos 100. Muitas são exten-
sas e sobrepõem-se umas às outras. 
A ideia é manter uma boa cobertura 
geográfica, temporal, mas retirando 
excessos”, aclarou.
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Esta aposta na educação tem o ob-
jetivo de assegurar as melhores con-
dições aos estudantes de Vila de Rei, 
ao mesmo tempo em que pretende 
motivar quem opta por permanecer 
e prosseguir os seus estudos” no 
concelho, explicou o presidente deste 
município do distrito de Castelo Bran-
co, Ricardo Aires.

Os apoios em vigor durante o ano le-
tivo de 2024/2025 foram aprovados 
na sexta-feira, por unanimidade, na 
reunião pública do executivo de Vila 
de Rei.

“De entre estes apoios, destaco a 
inclusão de refeições gratuitas tam-
bém para as crianças do 1.º ciclo, 
que entrará em vigor neste novo ano 
letivo”, sintetizou o autarca.

Para os alunos provenientes de ou-
tros locais, o município deliberou que 
vão ter residência de estudantes gra-
tuita, mediante candidatura.

Vai também ser atribuída Bolsa de 
Mérito do Percurso Escolar, no valor 

A Câmara 
Municipal de Vila 
de Rei aprovou 
um conjunto de 
apoios na área 
da educação 
para o ano letivo 
de 2024/2025, 
nomeadamente 
residência gratuita 
para os estudantes 
de outros locais 
que frequentem o 
agrupamento de 
escolas local.

de 500 euros, ao melhor aluno de 
cada turma, desde o 1.º ano até ao 
12.º ano de escolaridade.

É também atribuída uma bolsa de es-
tudo para o ensino superior aos estu-
dantes com os rendimentos mais bai-
xos que sejam residentes no concelho 
de Vila de Rei, mediante candidatura.

A bolsa terá o valor de 80 euros du-
rante 10 meses, aos alunos que não 
têm qualquer outra bolsa de estudo e 
terá o valor de 40 euros, durante 10 
meses, se os alunos auferirem uma 
bolsa da Direção-geral do Ensino Su-
perior (DGES).

O município vai atribuir ainda uma 
Bolsa de Mérito aos dois alunos com 
a melhor classificação do ensino 
superior (licenciatura ou mestrado), 
mediante candidatura, sendo o valor 
atribuído a cada bolsa de 500 euros.

É ainda atribuída uma Bolsa de Es-
tudo aos Bombeiros Voluntários de 
Vila de Rei que frequentam o ensino 
superior, no valor de 75 euros durante 

MUNICÍPIO DE VILA DE REI APROVA 
APOIOS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO

10 meses.

Os livros de atividades são gratuitos 
desde o 1.º ao 12.º ano de escolari-
dade, bem como as explicações às 
três disciplinas onde os alunos apre-
sentem maior dificuldade, sendo esta 
uma escolha de cada turma para os 
alunos do ensino secundário.

O transporte escolar é gratuito des-
de o jardim de infância até ao ensino 
secundário, mediante solicitação dos 
interessados.

O município de Vila de Rei compartici-
pa ainda o passe escolar no valor de 
50% para os alunos que frequentem 
o ensino secundário nos concelhos 
vizinhos, em oferta formativa inexis-
tente no concelho, mediante candi-
datura.

“Os apoios em vigor para o ano letivo 
que está prestes a iniciar vão permitir 
aliviar financeiramente os agregados 
familiares do concelho e, ao mesmo 
tempo, ajudar a fixar a população es-
tudantil nas nossas escolas”, frisou 
Ricardo Aires.

LOCAIS
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Em declarações aos jornalistas, 
a secretária da Educação adian-
tou que o Governo Regional (PSD/
CDS-PP/PPM) está em articulação 
com as entidades que “fornecem 
os equipamentos e as licenças” dos 
manuais digitais, que vão dar “pri-
mazia na resposta” às escolas dos 
Açores.

“A informação que recolhemos des-
tas entidades é que será possível, 
ao longo desta semana, já come-
çarem a chegar às nossas escolas 
alguns equipamentos, sendo que, 
principalmente nas ilhas mais dis-
tantes dos centros de transporte, é 
uma situação mais difícil. Tudo es-
tamos a fazer para ter esta situação 
resolvida até ao final deste mês”, 
declarou.

Sofia Ribeiro, que falava após a 
inauguração da escola dos Arrifes, 
em Ponta Delgada, dia 9 de setem-
bro, explicou que os manuais digi-
tais vão ter um “aumento substan-
cial da dotação financeira” devido 
ao alargamento daquele equipa-
mento a mais anos de escolaridade.

“Neste ano letivo, atribuindo nova-
mente aos quintos e oitavos anos, 
passamos a ter todos os alunos, 
desde o quinto ao décimo ano de 
escolaridade, com manuais digitais, 
o que implica um reforço de dota-
ções”, detalhou.

A secretária regional explicou que a 
aquisição dos manuais digitais “só 
pode ser efetuada depois de as esco-
las terem carregado o seu próprio or-
çamento em função da publicação do 

O Governo dos Açores garantiu que está a fazer tudo para 
resolver até ao final do mês a falta de manuais digitais e 
adiantou que esta semana os equipamentos vão começar a 
chegar às escolas da região.

GOVERNO AÇORIANO 
ASSEGURA MANUAIS 
DIGITAIS ATÉ AO 
FINAL DO MÊS 

Orçamento para 2024”, um processo 
que “habitualmente decorre em finais 
de abril e maio”, mas que “desta vez 
começou a decorrer em julho”.

“Naturalmente isso causou uma 
grande pressão nos serviços para 
podermos correr contra o tempo”, 
justificou.

Também o Presidente do Governo 
dos Açores, em declarações aos 
jornalistas à margem da inaugura-
ção da escola dos Arrifes, apontou 
o “abastecimento” como a causa 
para a falta de manuais digitais em 
algumas escolas da região.

“Não queremos radicalizar a aposta 
no digital. Queremos mitigar a ofer-
ta do manual físico, logístico e tam-
bém com o digital”, declarou José 
Manuel Bolieiro.
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“Queremos deixar uma saudação 
ao arranque do ano letivo com uma 
realização. Uma realização magnífi-
ca para uma comunidade educativa 
grandiosa, das maiores no quadro 
das escolas básicas integradas dos 
Açores. Uma ambição muito anti-
ga finalmente realizada”, enalteceu 
José Manuel Bolieiro.

O líder do executivo regional (PSD/
CDS-PP/PPM) falava aos jornalis-
tas após a inauguração daquela 
escola, localizada nos Arrifes, em 
Ponta Delgada, dia 9 de setembro. 

A requalificação do recinto escolar 
custou cerca de 19 milhões de eu-
ros, sendo que cerca de 17 milhões 
foram suportados por fundos euro-
peus.

REQUALIFICAÇÃO DA ESCOLA 
DOS ARRIFES CUSTOU 
19 MILHÕES DE EUROS

A requalificação 
da Escola Básica 
Integrada dos 
Arrifes, em Ponta 
Delgada, custou 
cerca de 19 
milhões de euros, 
tratando-se de uma 
“ambição antiga” 
da comunidade 
escolar, anunciou 
o Presidente 
do Governo dos 
Açores.

Na cerimónia, a Presidente do con-
selho executivo lembrou os últimos 
“três anos de muito sacrifício e de-
salento” devido às condições em 
que decorreram as aulas até à fina-
lização da obra.

“Agora pode-se ambicionar ter um 
projeto educativo mais apelativo e 
transformador”, assinalou Isolina 
Medeiros.

Isolina Medeiros elogiou a requalifi-
cação da escola, mas lembrou que 
a intervenção no ginásio desportivo 
é ainda uma “necessidade urgente”.

Sobre a obra no ginásio, José Ma-
nuel Bolieiro considerou que não é 
uma prioridade face às necessida-
des que existem em todas as ilhas, 

mas prometeu que a requalificação 
será feita em “progresso”.

Em 1 de outubro de 2020, o Governo 
dos Açores, anunciou a adjudicação 
da empreitada de requalificação 
das instalações da Escola Básica 
Integrada dos Arrifes por 12,8 mi-
lhões de euros (sem IVA), com um 
prazo de execução de 24 meses. 
Em 19 julho de 2021, o executivo re-
gional, de coligação PSD/CDS-PP/
PPM, anunciou que a reabilitação 
daquela escola iria dar prioridade à 
remoção do amianto e contemplar 
a construção de um novo edifício, 
num investimento superior a 15 mi-
lhões de euros.
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REGIONAIS

PSD/AÇORES DESTACA 
DISPONIBILIDADE DE MAIS 

DE 225 MIL LUGARES DA SATA 
Joaquim Machado, deputado do PSD/Açores, destaca a disponibilidade de mais 
225 mil lugares na SATA Air Açores, entre abril e outubro dos anos 2019 e 2023. 

Só em 2024, entre abril e julho, foram oferecidos mais de 520 mil lugares.

O parlamentar social-democrata 
considera assim que a mobilidade 
inter-ilhas de pessoas e bens se re-
vela “determinante para a qualida-
de de vida dos açorianos e desen-
volvimento económico na Região”, 
como comprova os dados disponi-
bilizados pelo Governo Regional.

Joaquim Machado apresentou um 
requerimento, em 2 de agosto, a 
solicitar informações sobre os luga-
res oferecidos e utilizados no verão 

IATA de 2019, 2022 e 2023, bem 
como no decurso do atual perío-
do, nos voos realizados pelo Grupo 
SATA para as rotas liberalizadas e 
não liberalizadas, entre os Açores 
e o território continental português.

De acordo com a resposta da se-
cretaria regional de Assuntos Parla-
mentares e Comunidades, também 
na SATA Azores Airlines se assiste a 
um incremento de mais de 143 mil 
lugares oferecidos no verão IATA, 

entre 2019 e 2023. Em 2024, já atin-
giram 428 mil de abril a julho.

Tal informação, sublinha o depu-
tado do PSD/Açores, desmonta as 
“queixas de pessoas e instituições 
sobre a alegada falta de lugares nas 
viagens aéreas dentro da Região e 
com Lisboa e Porto”.

Segundo o parlamentar social-de-
mocrata, em 2024 estes valores 
“poderão ainda superar os de 2023, 
uma vez que o verão IATA só encer-

ra em outubro”.

Pese embora o facto de alguns 
partidos da oposição criticarem a 
opção do Grupo SATA por ter recor-
rido ao aluguer de aeronaves, “esta 
demonstra ser a melhor escolha, de 
modo a dar resposta à crescente 
procura a que se assiste atualmen-
te, tanto ao nível inter-ilhas como 
com as ligações com o território 
continental português”, concluiu 
Joaquim Machado.
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EDIÇÃO N.º 624 do “Povo Livre” |  de 10 de setembro de 1986
“Governo preocupa-se com Portugueses mais desfavorecidos: Grande aumento das pensões de Segurança Social”.

MEMÓRIAS
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RECEÇÃO TERÇA-FEIRA ATÉ 12H00 | Email: convocatorias@psd.pt

AVEIRO
ALTERAÇÃO DE MORADA PUBLICADA NO POVO 

LIVRE DE 4 DE SETEMBRO DE 2024

Ao abrigo do artigo 41º dos Estatutos do Par-
tido Social Democrata, convoco a Assembleia 
Distrital de Aveiro do PSD, para uma reunião 
ordinária a realizar no próximo dia 13 de se-
tembro de 2024 (sexta-feira), pelas 21H30, 
no Auditório da Escola Secundária de Santa 
Maria da Feira, sito na Rua António Sérgio, n.º 
15, em Santa Maria da Feira, com a seguinte
ORDEM DE TRABALHOS:
1. Informações;
2. Moção a apresentar no 42º Congresso Na-
cional do PSD;
3. Análise da situação política. 

ÉVORA

Ao abrigo do disposto nos Estatutos do Parti-
do Social Democrata, convoco a Assembleia 
Distrital de Évora, para reunir, no próximo dia 
16 de setembro de 2024 (segunda-feira), pelas 
21H00 no Évora Hotel, sito na Avenida Túlio Es-
panca, 7002-502 Évora, com a seguinte
ORDEM DE TRABALHOS:
1. Moção a apresentar no 42.º Congresso Na-
cional do PSD;
2. Análise da Situação Política.

FARO

Ao abrigo dos Estatutos do PSD convoca-se 
a Assembleia Distrital de Faro do PSD para 
reunir em secção ordinária, no próximo dia 16 
de setembro de 2024 (segunda-feira), pelas 
21H00, no salão nobre da Camara Municipal 
de Albufeira, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
1. Apreciação e deliberação sobre a proposta 
de Moção Temática a apresentar pelo PSD/
Algarve ao 42.º Congresso Nacional do PSD;
2. Outros assuntos.

DISTRITAIS

CONVOCATÓRIAS PSD

CONVOCATÓRIAS

Notas: As listas candidatas ao órgão sujeito a su-
frágio deverão ser entregues na Sede de Secção 
ao Presidente da Mesa da Assembleia, ou a quem 
o substitua, até às 24H00 do dia 9 de outubro 
2024.
Para efeitos de votação no dia 12 de outubro de 
2024, as urnas estarão abertas das 14H00 às 
20H00.

CASTELO BRANCO

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do Partido 
Social Democrata, e nos termos do disposto 
pelo art.º 54º, convoco os militantes da secção 
de Castelo Branco, para reunir em Assembleia 
de Secção, no próximo dia 12 de outubro de 
2024 (Sábado), pelas 14H30, na sede do PSD 
de Castelo Branco, na Rua Prior de Vasconce-
los, n.º 34, em Castelo Branco, com a seguinte:
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição dos órgãos de secção
- Eleição da Mesa da Assembleia de Secção;
- Eleição da Comissão Política de Secção.
Notas: As listas candidatas aos diferentes órgãos, 
deverão ser entregues ao Presidente da Mesa da 
Assembleia de Secção ou a quem o substituía, até 
às 24H00 do terceiro dia anterior ao ato eleitoral, 
(9 de outubro de 2024).
As urnas estarão abertas das 14H30 às 19H30.

ESTREMOZ

Ao abrigo do disposto nos Estatutos do Partido 
Social Democrata, convoco a Assembleia Con-
celhia de Estremoz, para reunir, no próximo dia 
27 de setembro de 2024, (sexta-feira), pelas 
20H45 na sede, situada no Largo do Pelouri-
nho em Estremoz, com a seguinte
ORDEM DE TRABALHOS:
1. Informações;
2. Autárquicas 2005
3. Situação Política. 

ÉVORA

Ao abrigo do disposto nos Estatutos do Parti-
do Social Democrata, convoco a Assembleia 
de Secção de Évora, para reunir, no próximo 
dia 25 de outubro de 2024 (sexta-feira), pelas 
20H00 no Évora Hotel, sito na Avenida Túlio Es-
panca, 7002-502 Évora, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição dos Órgãos de Secção
- Eleição da Mesa da Assembleia de Secção,
- Eleição da Comissão Política de Secção.
Notas: As listas deverão ser entregues ao Pre-
sidente da Mesa da Assembleia de Secção de 
Évora até às 24H00 do terceiro dia anterior ao 
ato eleitoral (963070470).
As urnas estarão abertas das 20H00 às 23H00 
do dia 25 de outubro de 2024.

GRÂNDOLA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do Partido 
Social Democrata (PSD), convoco a Assem-
bleia de Secção de Grândola, para reunir no 
próximo dia 12 de outubro de 2024 (Sábado), 
entre as 14H00 e as 20H00 na Universidade 
Sénior, sita na Av. ª António Inácio da Cruz, n.º 
1, em Grândola, com a seguinte: 
ORDEM DE TRABALHOS: 
Ponto Único – Eleição da Comissão Política de 
Secção de Grândola e da Mesa da Assembleia 
para o biénio 2024/2026. 
Nota: As listas candidatas deverão ser entregues 
ao Presidente da Mesa, na Rua Idalina Santana, 
Lote 18 em Grândola até às 24H00 do terceiro dia 
anterior ao ato eleitoral (4.ª feira – 9 de outubro). 

PAREDES

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais e do Regu-
lamento Eleitoral do PSD, convoca-se a Assem-
bleia de Secção do PSD/Paredes, para reunir, 
no próximo dia 19 de outubro de 2024 (sába-
do), entre as 14H30 e as 19H00, na sede, sita 
na Rua 1.º Dezembro, n.º 45, em Paredes, com 
a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição dos Órgãos de Secção 
- Eleição da Mesa da assembleia de Secção;
- Eleição da Comissão Política de Secção. 
Notas: As listas deverão ser entregues ao Presi-
dente da Mesa de Assembleia ou a quem estatua-
riamente o possa substituir, na sede da Secção, 
na hora normal funcionamento da Sede ou até às 
24H00 do terceiro dia anterior ao ato eleitoral.
As urnas estarão abertas entre as 14H30 e as 
19H00. 

SINES

Nos termos dos Estatutos e do Regulamento 
Eleitoral para os Órgãos Distritais e Locais, 
convocam-se todos os militantes da Secção 
de Sines do Partido Social Democrata, para a 
Eleição dos Órgãos Locais, a realizar no pró-
ximo dia 12 de outubro de 2024, entre as 
14H00 e as 20H00, na Sede de Secção, sita na 
Rua de Ferreira, 10, em Sines, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto Único – Eleição dos Órgãos da Secção: 
- Mesa da Assembleia de Secção; 
- Comissão Política de Secção 
Notas:  As listas candidatas aos órgãos sujeitos a 
sufrágio, deverão ser entregues na Sede de Sec-
ção ao Presidente da Comissão Política Distrital, 
ou a quem o substitua, até às 24H00 do dia 9 de 
outubro 2024. 
Para efeitos de votação no dia 12 de outubro de 
2024, as urnas estarão abertas das 14H00 às 
20H00. 

SESIMBRA

Nos termos dos Estatutos e do Regulamento 
Eleitoral para os Órgãos Distritais e Locais, 
convocam-se todos os militantes da Secção 
de Sesimbra do Partido Social Democrata, 
para a Eleição dos Órgãos Locais, a realizar no 
próximo dia 12 de outubro de 2024, entre as 
14H00 e as 20H00, na Sede de Secção, sita na 
Rua da República, 20 - 1º Esq. em Sesimbra, 
com a seguinte
ORDEM DE TRABALHOS 
Ponto Único - Eleição do Órgão da Secção: 
- Mesa da Assembleia de Secção; 
Nota: As listas candidatas ao órgão sujeito a su-
frágio, deverão ser entregues na Sede de Secção 
ao Presidente da Mesa, ou a quem o substitua, 
até às 24H00 do dia 9 de outubro 2024. 
Para efeitos de votação no dia 12 de outubro de 
2024, as urnas estarão abertas das 14H00 às 
20H00.

VILA NOVA DE FAMALICÃO 

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do Partido 
Social Democrata, e demais Regulamentos 
aplicáveis, convoca-se a Assembleia da Sec-
ção de Vila Nova de Famalicão para reunir no 
próximo dia 24 de setembro de 2024 (terça-
-feira), às 21H00, no Auditório da Sede da 
Junta de Freguesia de Oliveira S. Mateus, sito 
na Rua Eva Silva Machado Guimarães 12-18, 
4756-717 Oliveira S. Mateus, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS: 
1. Análise da situação política;
2. Outros assuntos de interesse.

SECÇÕES

ALCOCHETE

Nos termos dos Estatutos e do Regulamento 
Eleitoral para os Órgãos Distritais e Locais, 
na sequência da renúncia do Presidente, dois 
Vice-Presidentes e um vogal da Comissão 
Política de Secção, convocam-se todos os mi-
litantes da Secção de Alcochete do Partido So-
cial Democrata, para a Assembleia de Secção 
extraordinária, a realizar no próximo dia 12 de 
outubro de 2024, entre as 14H00 e as 20H00, 
na Sede de Secção, sita na Rua do Paço, n.º 8 
2890-062 Alcochete, com a seguinte
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição dos Órgãos da Comissão 
Política e de Secção.

NÚCLEOS

FÁTIMA

Ao abrigo do disposto no nº 3 do artigo 76º dos 
Estatutos Nacionais do PSD e do Regulamen-
to Eleitoral para os órgãos Distritais e Locais 
do PSD, convoca-se a Assembleia de Secção 
do PSD do Núcleo de Fátima, para reunir no 
dia 12 de outubro de 2024 (sábado), pelas 
16H00, na sede de secção local, sita na Rua 13 
de Maio nº 83, 1º Esq., 2495-401 Fátima, com 
a seguinte:
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição da Comissão Política do 
Núcleo de Fátima
Notas: As listas candidatas deverão ser apresen-
tadas de acordo com o estabelecido no Regula-
mento Eleitoral e entregues ao Presidente da Co-
missão Política da Secção de Ourém ou a quem 
estatuariamente o substitua, na sede local, até às 
24H00 do terceiro dia anterior ao ato eleitoral. 
As urnas estarão abertas entre as 16H00 e as 
19H00. 
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CONVOCATÓRIAS

PORTO
ERRATA À PUBLICAÇÃO DO POVO LIVRE DE 4 DE SETEMBRO DE 2024 

Correção da ordem de trabalhos

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do partido Social Democrata, convoco a Assembleia Distrital do Porto, para reunir em secção ple-
nária, dia 14 de setembro de 2024 (sábado) às 17H30, no Auditório Do Tecmaia, sito na Zona Industrial da Maia- Rua Eng.º Frederico 
Ulrich, 2650 – Maia, com a seguinte 
ORDEM DE TRABALHOS:
1. Informações;
2. Apresentação e votação da proposta temática ao 42.º Congresso do PSD;
3. Análise da Situação Política.

CONVOCATÓRIAS JSD
RECEÇÃO SEGUNDA-FEIRA ATÉ 18H00 | Email: jsdnacional@gmail.com

I CONSELHO DISTRITAL JSD GUARDA

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e dos Regulamentos aplicáveis, convoco o I Conse-
lho Distrital do mandato 2024/2025 para reunir no próximo dia 12 de outubro de 2024, pelas 
15h:00m, na sede PSD Distrital da Guarda, sita na Rua Marquês de Pombal Nº3, 2ºAndar, com a 
seguinte ordem de trabalhos:
1. Análise da situação política e balanço do mandato distrital;
2. Eleição dos representantes da JSD para a Assembleia Distrital do PSD;
3. Outros assuntos.  
Nota: As listas candidatas deverão ser entregues ao Presidente da Mesa do Congresso Distrital, ou a 
quem o substitua, até às 23h59m do sétimo dia anterior ao ato eleitoral. A entrega das listas decorre 
na sede do PSD Distrital da Guarda sita na Rua Marquês de Pombal na Guarda ou por correio eletrónico 
jsddistritalguarda@gmail.com.
O ato eleitoral decorrerá entre as 15h30m e às 17h30m no local de realização do I Conselho Distrital.

CONSELHO DISTRITAL DE SANTARÉM

Ao abrigo dos Estatutos da JSD, convocam-se 
os militantes para Assembleia Distrital, a reali-
zar no próximo dia 28.09.2024, pelas 10h00, 
no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, 
Rua Sacadura Cabral, 6120-753 Mação, com a 
seguinte Ordem de Trabalhos:
1. Análise da situação política atual;
2. Aprovação dos Delegados da JSD à Assem-
bleia Distrital do PSD;
3. Informações e outros assuntos.

VILA POUCA DE AGUIAR

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais da JSD e 
demais regulamentos aplicáveis, convoca-se 
o Plenário Concelhio da JSD  de Vila Pouca 
de Aguiar para reunir dia 27 de setembro de 
2024 (sexta-feira), pelas 21h00, a realizar na 
sua sua sede, sita na Rua Dr. Mota Pinto nº10, 
Vila Pouca de Aguiar, com a seguinte ordem de 
trabalhos: 
1. Leitura e aprovação da ata do Plenário an-
terior;
2. Informações;
3. Análise da situação política concelhia, distri-
tal e nacional; 
4. Outros assuntos. 

JOANE

Ao abrigo dos Estatutos Nacionais do PSD, 
convoca-se a Assembleia de Núcleo de Joane 
para reunir no próximo dia 12 de outubro de 
2024(sábado), pelas 16H00, no Joannem Au-
ditorium (antigas instalações da Junta de fre-
guesia), sito no Largo da República, 4770-260 
Joane, com a seguinte
ORDEM DE TRABALHOS:
Ponto único: Eleição da Comissão Política do 
Núcleo de Joane
Notas: As urnas estarão abertas das 16H00 às 
19H00.
As listas candidatas devem ser entregues ao Pre-
sidente da Comissão Política do Núcleo de Joane 
até às 24H00 do terceiro dia anterior ao ato elei-
toral.


